



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13048

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

JUEVES 4 DE MAYO DE 1905

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

No es mala idea

Un periódico—de oposición, por cierto—da este consejo al señor Villaverde: que haga públicos los presupuestos, para examinarlos, pues de ese modo se habrá ganado el tiempo que se pierde por la clausura de las Cortes.

Si la proposición no es una zancadilla—y puede que lo sea, porque el periódico no es ministerial y la política es sabido que no tiene entrañas—no es mal cable el que se arroja con ella al jefe del gobierno.

Bien lo necesita porque está rodeado de enemigos. La tenacidad en tener las Cortes clausuradas le ha granjeado la enemistad de todos, y tanto los de fuera como los de casa dirigen a él sus tiros, haciendo presumir que le preparan una caída estrepitosa en pleno Parlamento.

Por dos veces se ha oído á los liberales protestar contra el cierre. En fecha próxima han protestado los republicanos contra la clausura. Pero esos elementos son extraños, enemigos de la situación y contra ella han de ir, fuera ahora del templo de las leyes, porque está cerrado, y dentro luego, cuando plazca al gobierno el abrirlo.

Lo grave no está ahí. Lo grave está en que los distintos grupos en que la mayoría se divide están como Morel, como Montero, como Salmerón. A ellos como á estos no les gusta que permanezca la tribuna del Congreso silenciosa y murmuran é intrigan y hasta acusan de parcos á los jefes porque no adoptan actitudes enérgicas.

La masa neutra permanece indiferente ante ese pletito al que dan tanta importancia los políticos. Ella sabe que con Cortes cerradas ó abiertas nada ha de mejorar, y se encoge de hombros,

dándosele su ardite de que las oposiciones se salgan con la suya, derribando al gobierno, ó que éste siga en pie. ¿Qué mas da si todo ha de seguir lo mismo?

Si el señor Villaverde pudiera apoderarse de la masa neutra otra sería su suerte. Y puede hacerlo interesándole en su obra. ¿No dice el jefe del gobierno que su política solo es económica, tendiendo á descargar de impuestos al país? Pues explique el como va á hacer ese milagro no intentado por ningún político hasta ahora. Explique el presupuesto; haga atmósfera en favor del mismo; diga á los empleados los beneficios que van á tener; anuncie á los contribuyentes la baja que hará en contribuciones; diga al país hacia donde va orientado el presupuesto, si al desarrollo de las obras públicas y la agricultura, ó á ser gastado en elementos que hacen falta evidente, pero que no tienen relación ninguna con la riqueza nacional.

Si en España se hiciera la política á la americana ó á la inglesa y nuestros ministros—como aquellos ministros—expusieran en público su obra para explicarla y defenderla, aun pudieran esperar los actuales sumar la opinión del país.

Y si abiertas las Cortes no llegara á ser ley el presupuesto, porque la política al uso le cortara el paso, provocando la caída del gobierno, no sería éste quien recibiera el daño, sino la opinión, que vive esperando largo tiempo que haya un gobernante que le atienda.

La mejor caída que puede tener el marqués de Pozo Rubio es con la opinión; pero para caer así hay que atraerla.

TIJERETAZOS

Ahora resulta que la huelga de panade-

ros que ha padecido Madrid los días pasados la atizaban algunos patrones con su cuenta y razón.

La cuenta era la que les tenía de vender el pan escaso, crudo y malo, cobrándolo como si fuera bueno y estuviese justo. La razón... la de ir á su negocio, aunque no fuese limpio y lesionara á los consumidores.

Lo que más ha indignado es ver á los obreros sacando las castañas del fuego á los patrones; pero llevan en el pecado la penitencia, pues no han tenido en todo el pueblo de Madrid, tan grande como es, nadie que los defienda ni que les muestre simpatías.

Hasta la prensa que trata las cuestiones obreras con indulgencia suma, se expresa de este modo:

«No es admisible ese modo de usar de los derechos de asociación. Por eso nos pareció perfectamente la letra y la sustancia del bando del alcalde; y por eso han de parecerse ajustados á lo que demanda el respeto del público, todas aquellas medidas de salubre energía con que el gobierno saiga al paso á la audacia de los que quieren seguir adulterando el pan ó mermando á mansajva, y á la ligereza de los que se lanzan, con menosprecio de todo respeto, por los caminos de la arbitrariedad.»

Muy bien dicho. El derecho de cada uno acaba donde comienza el de los otros: y ya es razón de que cada cual sepa hasta donde llega su esfera de acción.

Y el que saiga del camino trazado...

De la «Nota del día de El Globo» correspondiente al 2 de Mayo:

«Hemos convenido en abominar de la leyenda dorada; en que Polayo, el Cid y otros héroes son mitos romanceros; además nos sentimos cosmopolitas; la fraternidad universal nos subyuga; las fronteras son retórica pura; el patriotismo una ficción; las glorias patrias copias de Catalunos.»

Dispense el colega. No hemos convenido nada ni convendremos nunca en esas cosas; porque convenir en esas tonterías sería lo mismo que extender la partida de muerto para España.

Hay nombres y hechos que no se pueden olvidar. Si se olvidaron, como algunos proponen, probaríamos á la faz del mundo que se nos había secado el corazón.

HOSPITAL DE CARIDAD

Con la solemnidad de años anteriores se ha celebrado hoy el conmovedor y religioso acto de administrar la Comunión paschal á los enfermos de este santo Hospital de Caridad.

A las siete y media en punto de la mañana, el señor Arcipreste de este partido, señor doctor D. Juan Manuel Pérez Gutiérrez, con asistencia de la Junta de Gobierno del benéfico asilo, repartió el pan eucarístico á los enfermos.

La orquesta y voces de capilla entonaron, durante el acto, preciosos motetes.

Terminada la Comunión, se sirvió á los enfermos chocolate con bizcochos, por distinguidas damas y señoritas de esta ciudad que en este día se disputan el honor de acercarse al lecho del enfermo á compartir con él la alegría que le produce el acto que se realiza.

Todas las dependencias del Hospital de Caridad estaban de gala.

Flores en abundancia y trofeos de los colores nacionales ofrecían un conjunto precioso.

El almuerzo y comida servidos hoy á los enfermos ha sido extraordinario, y al acto de repartirlos han concurrido también distinguidas damas y señoritas.

Durante todo el día se ha permitido la entrada pública, habiendo visitado el establecimiento una concurrencia inmensa que ha tenido ocasión de admirar las grandes referencias que se han llevado á cabo por la celosa Junta de Gobierno, de la que es Hermano Mayor el presbítero D. Alfonso Zamora, cuyo celo en favor de tan santa casa es atestado por todos.

Nuestro aplauso mas sincero á la Junta de Gobierno, á las Hijas de la Caridad y al pueblo de Cartagena, por el brillantísimo estado de este santo Hospital, dando el enfermo no carece absolutamente de nada, y es atendido con verdadera solicitud.

BUENAS NOTICIAS

El alcalde accidental, señor Cañete, ha recibido esta madrugada el telegrama que á continuación copiamos, cuya importancia no es necesario demostrar. Salta de tal modo á la vista, que bien puede decirse que la emisión ha obtenido más, mucho más de

lo que podía esperarse, por lo cual la población está de enhorabuena.

Dice así el telegrama:

«Comisión, acompañada de Aliz, Moreno, Romanones y Aznar, visitó al ministro de Obras Públicas; disponiendo éste facilitar personal necesario para terminación proyecto canal riego desviación Guadalquivir y empezar trabajos; autorizar obras puente trabajos relleno dársena, primer proyecto aprobado y prolongación vías púlicas; ultimar detalles carreteras Cabo Palos, Esperanza y primero y tercer trozo Mazarrón, procediendo inmediatamente obras administración. —Sánchez-Domenech.»

Pronósticos del tiempo

Primera quincena de Mayo

El cambio atmosférico del final de Abril seguirá desarrollándose en los tres primeros días de esta quincena, porque actuarán del 1 al 2 centros de depresión en Gascuña, Mar del Norte y Mediterráneo superior, los cuales causarán lluvias y tormentas, particularmente desde el Cantábrico y N.E. al Centro, con vientos de entre SO. y Noroeste.

El centro de baja presión del Mediterráneo superior se trasladará á los parajes de Argelia el miércoles 3, y ocasionará alguna lluvia y tormenta en Andalucía y Levante.

Del 4 al 5 será el tiempo generalmente tranquilo, situándose un tanto en el N. y N.E. la acción de un mínimo barométrico que habrá en el Mediterráneo superior al viernes 5.

Otro cambio atmosférico empezará á desarrollarse en nuestras regiones el sábado 6, debido al avance hacia el SO. y NO. de la Península, de nuevas fuerzas del Atlántico, que producirán en este día de lluvias y tormentas, especialmente desde el SO. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El domingo 7 los núcleos de fuerzas perturbadoras se hallarán en el Cantábrico y en el Estrecho, y continuará el régimen de lluvias y tormentas, que será bastante general. Temperatura inferior á la normal.

Del 8 al 9, los centros de perturbación referidos estarán en el Mar del Norte y en el Mediterráneo; registrándose algunos chubascos y tormentas, principalmente desde el Cantábrico y región central al Mediterráneo.

Estoy segura de que el Guapo Francisco no nos negaría esta gracia si la pidierais, señora Rosa, para nosotros.

Pero la imaginación de Rosa, mezola singular de pasión, de egoísmo y de ligereza, estaba ya fatigada de aquellas lamentaciones.

—Por desgracia no sucede así, señora Rosa,—repuso Fanchoeta estrechando á su hijo contra su pecho.

Parece que Santiago de Pithiviers, el maestro de niños, tiene que dar quejas de él, y el Mag se irritará mucho sin duda.

El Niño de Etrechy se desprendió de los convulsivos brazos de su madre, y la dijo con los ojos arrasados en lágrimas:

—Yo siento cansarte pesadumbres, madre mía, pero ellos se empeñan en obligarme á robar, y como tú me has dicho que eso es malo...

Además, yo no quiero beber aguardiente, porque me hace daño, y no quiero juntarme con los otros porque siempre me pegan.

Fanchoeta puso con presteza la mano sobre la boca de su hijo.

—¡Callate! ¡callate!—dijo con inquietud.—No le hagas caso, señora Rosa, es un niño y habla sin ton ni son.

Escuchad, señora Rosa, si nos dejaran marchar á mi hijo y á mí, nos iríamos al otro extremo de Francia, y nos arreglaríamos como pudiéramos.



Rosa replicó con acento de desdénosa compasión: —Cualquiera diría que hablabas por experiencia propia... pero sin ofender, amiga mía, oro que hay entre nosotras alguna diferencia. Y se puso á arreglar con coquetería los pliegues de su manto.